

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6177.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

DOMINGO 12 DE MARZO DE 1871.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De La Correspondencia de España del día 9 copiamos las noticias siguientes: Parece que en Medina Sidonia los republicanos han alterado el orden, y se han suspendido las elecciones. También en Andújar han amagado los federales con hacer lo propio.

Así lo dice un colega. Hoy se ha dicho que el gobierno piensa proponer a las Cortes una amnistía por delitos políticos, entre los que se incluirán los que se suponen cometidos no jurando al rey.

Cuéntase también que reconociendo el gobierno que puede haber escrupulos constitucionales por el estado de sitio en que han estado las provincias Vascongadas, se pedirá a las Cortes por un artículo del proyecto de amnistía que se apruebe lo hecho en aquellas provincias por su delegado.

Dice la Novedades: El general Contreras salió para Valencia anoche en el tren-correo. Numerosos amigos políticos y particulares del general acudieron a la estación del ferrocarril para estrechar la mano del valiente general progresista.

La multitud que llenaba el salón del ferrocarril era una elocuente protesta contra la disposición del gobierno. Creemos que el general Contreras era el único de los que se hallan en su caso y quedaban en Madrid.

Dice la Epoca: De Barquero nos escriben diciéndonos que ayer mismo la fuerza de caballería de aquel puerto se destacó en parejas, sin tener de ello el menor conocimiento el alcalde de la villa, a quien sorprendieron con la noticia de que la fuerza armada estaba destituyendo a los estanqueros con quienes no contaba el gobierno para poner a salvo la candidatura del ex-constituyente D. Gaspar Rodríguez, combatida por D. Leandro Pita y Lemos, constituyente que fué también en 1855 y que tiene todas las probabilidades del triunfo por aquel distrito en las actuales elecciones.

Parece que el alcalde de Barquero ha protestado de tales atropellos; pero mientras que se toman medidas para reprimirlos, las elecciones se habrán verificado, y la ley electoral no habrá quedado muy bien parada.

Dicese que Gambetta, amenazado de procesamiento por la Asamblea francesa, se ha venido a España y que está en San Sebastian.

Ignoramos si será cierto lo que en la anterior noticia indica la Epoca. La Esperanza de anoche publica la siguiente Ultima hora:

«A las tres de esta tarde se ha presentado el juzgado en nuestra redaccion, recogiendo todos los números de nuestra edicion grande de ayer que quedaban y los de la edicion pequeña, que acababa de tirarse, y que por consiguiente no hemos podido enviar a provincias.

Esto lo ha originado el manifiesto de la comision mista, publicado y reproducido por todos los periódicos, incluso algunos ministeriales, de Madrid, que no sabemos si habrán sufrido la misma suerte.»

La Política enumera ciertos hechos del gobernador de Granada, a propósito de elecciones, y muy particularmente el último, de haber enviado a Motril un delegado que ha disuelto el ayuntamiento y establecido un verdadero sistema de terror. La Política anuncia que aquel gobernador habrá de responder de su conducta ante los tribunales.

El lunes falleció en Vigo el señor obispo de Orense, D. José de la Cuesta. Su cadáver, despues de embalsamado, será trasladado a la cabeza de la diócesis, para lo cual se ha pedido la competente autorizacion.

El Sr. Cuesta era uno de los prebendados mas ilustrados y respetables de España. Era natural del Burgo de Osma, y llevaba muy pocos años en el ejercicio del episcopado.

El Sr. Nandin, ayudante que ha sido del difunto conde de Reus, y que como nuestros lectores saben ha sido asistido en la casa de socorro del 2.º distrito por espacio de 51 dias, comprendiendo que estando destinadas estas casas para el auxilio de los verdaderamente necesitados, privaba a los pobres de parte de sus beneficios, ha pagado el importe de los gastos que su permanencia y curacion ha originado a la beneficencia municipal, ascendiendo el importe de 3423 reales.

En Cataluña continúa la viruela haciendo estragos en algunos pueblos.

En Cartagena reina gran entusiasmo con motivo de las magníficas procesiones de Semana Santa que se piensan verificar este año, y que tanto llamaron la atencion en los anteriores.

La Independencia de Barcelona dice que han desaparecido de las casas consistoriales la friolera de 7000 céntimos electorales, y que con tal motivo se han hecho varias prisiones.

Ha sido satisfactoriamente recibido en los Estados Unidos el arreglo de las cuestiones a que habian dado lugar las reclamaciones de algunos ciudadanos norteamericanos con motivo de la insurreccion cubana.

Las conferencias abiertas en Washington para la paz entre España y las repúblicas del Sur América, han adelantado mucho, si bien no es posible

aventurar nada sobre su terminacion, porque falta el representante de Bolivia.

Sabido es que desde la caída del último gobierno, aquella desventurada república está sumergida en un estado de completa anarquía, y es difícil que pueda en mucho tiempo constituirse un gobierno estable que se ocupe de esta cuestion.

Doña María Cristina de Borbon ha dirigido una carta de pésame a la viuda del señor conde de San Luis.

El domingo pasado se perpetró en el pueblo de Ollería uno de esos crímenes cuya frecuente repetición en el antiguo reino de Valencia atemoriza a las personas honradas.

El Parte diario de Alcoy lo refiere en los siguientes términos:

«Parece ser que al tiempo de salir de cierta casa dos sujetos vecinos de aquel pueblo, se les hizo una descarga con armas de fuego, viniendo a quedar el uno muerto y gravemente herido el otro. Los agresores escaparon. El lunes se notaba bastante agitacion entre los habitantes de la Ollería; agitacion natural despues del hecho relatado, al que se atribuye como causa la pasion de partido, por la circunstancia de pertenecer a la comunión carlista las victimas del atentado.»

Dice un periódico de Zaragoza:

«Parece que en algunos pueblos pertenecientes a los distritos de San Pablo y Borja, se niegan a formar mesa.»

Con el ministro de Marina irán a Alicante el Sr. Loño, secretario del ministerio; dos ayudantes y dos oficiales del ministerio.

ESTRANJERAS.

Es indudable que en las condiciones impuestas por el emperador Guillermo a Francia para ajustar la paz ha entrado por mucho el deseo de vengar a Prusia de la afrentosa paz que le impuso en Tilsit Napoleón I. En este tratado se consignaba que por deferencia al emperador de Rusia, el vencedor de Gena consentia en conservar la monarquía prusiana, pero a condicion de que el rey de Prusia renunciara a su soberanía sobre las provincias y territorios de sus Estados situados entre el Rin y el Elba, el circuito de Gotha, la ciudad y fortaleza de Dantzig con su territorio y todas las provincias polacas adquiridas por Prusia desde el tratado de particion de 1772. El rey de Prusia se obligaba además a ceder un camino militar para el tránsito libre al través de sus Estados de las tropas sajonas y a mantener una guarnicion francesa de 20000 soldados en la plaza de Dantzig hasta la paz general.

Además se estipulaba la cesion al emperador de Rusia de la provincia de Bialystack. La población total de las provincias y territorios segregados de la monarquía prusiana era de 4.236,048 almas. La población total del reino de Prusia antes de la guerra era de 9.320,552 almas.

Todos los puertos de Prusia quedaban cerrados al comercio inglés hasta la paz general. Todas las plazas fuertes tendrian guarniciones francesas en garantia del pago de las contribuciones de guerra que por una convencion separada se obligaba Prusia a satisfacer a Francia por via de indemnizacion y para mantener las guarniciones de dichas plazas.

En la convencion separada se estipuló espresamente y como condiciones sine qua non, que la evacuacion del territorio prusiano por las tropas francesas no deberia comenzar hasta despues de estar íntegramente satisfecho el importe de la contribucion de guerra impuesta por el vencedor; y que el rey de Prusia no podría destinar a otros objetos parte alguna de las rentas de sus dominios, mientras no estuviese cubierta la atencion preferente de las exacciones francesas.

Segun los datos oficiales publicados en Alemania, el total importe de estas exacciones en los cinco años de la ocupacion francesa, fué de 739.800,000 francos; ó sean 2959.000,000 de reales. El total de las rentas de la monarquía prusiana antes de la guerra era de unos 600.000,000 de reales, reducidos a la mitad despues de la paz.

El rey de Prusia se obligó a reducir su ejército a la cifra de 42000 hombres para reforzar sus ejércitos en España.)

Los franceses llevaron además de Prusia 127 cuadros, 238 estatuas, mármoles y esculturas, y gran número de manuscritos, antigüedades y otros objetos curiosos, cuyo valor total se gradúa en unos treinta millones de reales. Estos objetos fueron en su mayor parte rescatados despues de la paz general en 1815.

Los anecdotistas franceses cuentan que la bella reina de Prusia, Luisa de Mecklemburgo, se postró de rodillas a los pies del vencedor, implorando con lagrimas que dejase siquiera la plaza de Magdeburgo (que entonces era como el Metz de Alemania); pero Napoleón se mantuvo inflexible en su resolucion.

El actual rey de Prusia, Guillermo, tenía diez años de edad cuando pudo presenciar esta humillacion de su madre, si es cierto el hecho.

Asegura una correspondencia de

Burdeos que Mr. Picard, ministro del Interior, que salió de aquella ciudad en direccion a París acompañado de Aurelles de Paladines, comandante de la guardia nacional del Sena, lleva la mision de desarmar una gran parte de la milicia nacional de la capital de Francia.

Se está explotando en Burdeos un sistema de esfa del que ya han sido victimas varias personas.

Se venen los criminales con uniformes del ejército, y aparentando un estado lastimoso de salud y de recursos, piden auxilio que, generalmente, se les facilita con generosidad.

El gobierno francés tendrá que hacer gastos de mucha consideracion por espacio de varios años, para reponer el material de toda especie que los franceses han perdido en esta campaña con Prusia. La subcomision de guerra para informar en este asunto, encuentra, no solo que al principiar la guerra no habia los elementos necesarios para sostenerla, sino que de los esfuerzos que últimamente se han hecho, nada ó muy poco resta.

Dicen de Florencia que todavía no se ha orillado la cuestion de Italia con Túnez. El general Hussein se presenta conciliador; pero un sintoma alarmante es la continuacion del armamento de la flotilla acorazada, dispuesta para obrar en este asunto. La Turquía toma parte en él, hasta el extremo de haber enviado una nota al cuerpo diplomático, quejándose de Italia, que buaca un pretexto para anexionarse a Túnez.

En Argelia hay conatos de insurreccion, hacia la guerra a los spahis casados.

El motivo verdadero es que los heridos indígenas que han vuelto a Argel, dicen que los franceses no tienen ya ejércitos regulares.

Ha fomentado la rebelion el famoso Bon Akhas que primero hubo que internar en Francia por su carácter turbulento; que despues se le permitió estar en Argel; y a quien imprudentemente se ha permitido ir a la kabília.

Al fin parece que se ha venido a un arreglo en las cuestiones pendientes entre Italia y Túnez.

Solo falta, segun nuestras noticias, que el bey ratifique el protocolo ya convenido, segun creamos, entre los negociadores de ambas partes.

El conde de Paris, segun dice el Journal d'Ille-et-Vilaine, iba en el tren que sufrió un accidente entre la estacion de Beslay y la de Fongeray-Danguou. El conde de Paris, que venia de Nantes, quedó ileso, y despues de ayudar a trasportar los heridos continuó

36
nunciare aquí abajo. Veremos si os atreveis a desobedecerme... Sara cayó de rodillas cerca del lecho. En la habitacion reinaba un silencio que hacia mas solemne aquella extraña escena... Jurad, repitió mistress Treverton; pero la voz le faltó al pronunciar aquella imperiosa palabra. Luchó algún tiempo hasta que al fin encontró la facultad de hacerse oír aun, y continuó jurad que no destruiréis este papel despues de mi muerte... Sara sintió levantarse un instante aquella mano fria que se posaba sobre la suya; la vió describir una curva y dirigirse hacia ella; despues volvió a caer y sintió de nuevo su temblorosa presion. La pobre mujer no pudo resistir á aquella apelacion suprema... Jurad que no os llevareis este papel, si despues de mi muerte abandonais la casa.

37
Sara vaciló ante aquella segunda promesa. Una nueva presion más débil que la primera le advirtió que no habia tiempo que perder; y de nuevo saltó de sus labios el solemne juramento: — ¡Lo juro! — Jurad, repitió por tercera vez mistress Treverton; pero la voz le faltó como le habia faltado antes, y en vano trató de volver a encontrar su uso. Sara levantó los ojos y vió alterado por nerviosas contracciones aquel rostro tan bello y la mano blanca y delicada extendida hacia la mesa donde estaban los medicamentos. — Os lo habeis bebido todo, exclamó poniéndose en pié, porque habia comprendido el sentido de aquel gesto desesperado. Señora, querida amia, os lo habeis bebido todo... y ya no queda mas que ópio; dejadme salir, dejadme ir a buscar. — Una mirada de mistress Treverton la detuvo antes de que pudiera con-

40
en abandonar la habitacion. Me parece, continuó con acento despreciativo, que está muy turbada con lo que aquí concluye de suceder. — Teneis razon, contestó el médico. Mas vale que salga de aquí. Permittedme que os ruegue salgais un momento, añadió, colocando su mano sobre el brazo de Sara. — Esta retrocedió enseguida con desconfianza, y colocando una mano sobre su pecho en el mismo sitio donde llevaba oculta la fúnebre misiva, le apretó convulsivamente, mientras que con la otra mano buscaba una bugia. — Hareis bien, le dijo el doctor ofreciéndole una, en reposar un poco en vuestra habitacion... Pero esperad, continuó despues de haber reflexionado un instante; voy a llevar a vuestro amor la triste nueva y quizás quiera informarse de las últimas palabras que haya pronunciado ante vos mistress Treverton. Mejor será que me acompañeis y

41
Traedme la Biblia, aquella de que el pastor se ha servido aquí mismo esta mañana... Traedla, si queréis que repose tranquila en mi tumba... Traedla, ó saldred de ella para venir a buscaros. — La moribunda, al repetir esta amenaza, reia convulsivamente. La doncella, medio loca de miedo, obedeció. — ¡Sí! ¡Sí! La Biblia de que se ha servido el pastor, continuó mistress Treverton, despues que el libro estuvo colocado ante ella. El pastor... un buen hombre a quien he dado miedo. Me ha preguntado, Sara: «Estais en paz con todos vuestros semejantes?» Y yo le he contestado: «Con todos, excepto con uno.» ¿Sabeis cual? — El hermano del capitán... ¡Oh! señora, ¡no os llevéis este odio con vos! Morid en paz con él como con todos. — Así decia el pastor, repitió mistress Treverton, cuyas miradas empezaron

42
5

su viaje á Saint-Malo, donde se embarcó para Southampton.

La cuestion de subsistencias no es lo que mas preocupa actualmente en Lisboa. La situacion política, poco despejada desde hace bastantes meses, acaba de complicarse con la llegada á a misma capital del célebre marqués de Azevedo, y la que ya se anuncia tambien del duque de Saldanha.

Los hombres políticos creen que la presencia de dichos personajes en Portugal dificultará la marcha desembarazada del gabinete, creando nuevas complicaciones para el porvenir.

El rey entre tanto se divierte en Mafra cazando gallinetas.

Ha tenido lugar un conflicto en la ciudad de Argel entre árabes y judíos, del cual han resultado algunos muertos y heridos. La causa que promovió el suceso parece ser, segun los diarios franceses, la formacion de una milicia de israelitas con uniforme especial, con jefes especiales y con una organizacion particular.

Los árabes habian mirado desde luego con disgusto esta creacion, y era objeto constantemente de sus murmuraciones. Hace pocos dias de las habillias se pasó á vias de hecho, convirtiéndose en sangriento combate lo que no habia pasado hasta entonces de simples palabras. Este lamentable acontecimiento ha decidido á la autoridad superior de aquella provincia á disponer que dicha milicia sea incorporada á la milicia ordinaria.

El emperador de Alemania pasea todos los dias sin escolta en los modestos carruajes que se ha hecho llevar á Versailles. Las autoridades francesas hacen, sin embargo, que lo precedan algunos agentes de policia para que no le ocurra ningun percance, que seria terriblemente perjudicial á la poblacion.

El emperador conoce á una gran parte de los oficiales de su ejército por su nombre, y es muy frecuente que pare su carruaje para hablar con los que encuentra en el camino, aunque sean de grados inferiores.

Gaceta.

Elecciones.—Las verificadas en el dia de ayer han dado el resultado siguiente:

Para Diputado á Cortes.

PRIMER COLEGIO.—Ermita de San Sebastian, calle de Torrijos. Comprende la parroquia de la Catedral, excepto el barrio del Alcázar viejo y la poblacion rural de la misma.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (136), Antonio Aguilar y Correa (39), Rafael Bastida y Herrea (12).

SEGUNDO COLEGIO.—Iglesia de San Pedro de Alcántara. Lo componen la parroquia de San Juan, Barrio del Alcázar viejo y la poblacion rural extramuros del mismo.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (135), Antonio Aguilar y Correa (28), Rafael Bastida y Herrea (9).

TERCER COLEGIO.—Escuelas Pias.

Lo constituyen las parroquias del Salvador y del Espiritu Santo.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (147), Antonio Aguilar y Correa (9), Rafael Bastida y Herrea (8).

CUARTO COLEGIO.—Escuela normal de maestros, calle de San Felipe. Comprende las parroquias de San Nicolás de la Villa, S. Miguel y Barrio del Matadero.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (136), Antonio Aguilar y Correa (29), Rafael Bastida y Herrea (10).

QUINTO COLEGIO.—Ermita de los Santos Mártires. Lo constituye la parroquia de Santa Marina, excepto la poblacion rural extramuros de la misma.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (182), Antonio Aguilar y Correa (13), Rafael Bastida y Herrea (1).

SESTO COLEGIO.—Casas Consistoriales. Lo componen las parroquias de San Andrés y Sta. Maria de Trassierra.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (127), Antonio Aguilar y Correa (13), Rafael Bastida y Herrea (2).

SÉTIMO COLEGIO.—Escuela del Pozanco. Lo constituye la parroquia de San Lorenzo.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (225), Antonio Aguilar y Correa (7), Rafael Bastida y Herrea (2).

OCTAVO COLEGIO.—Gobierno de la provincia. Lo componen las parroquias de San Pedro y la Magdalena.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (242), Antonio Aguilar y Correa (36), Rafael Bastida y Herrea (4).

NOVENO COLEGIO.—Museo provincial. Lo forman las parroquias de Santiago y San Nicolás de la Agerquia.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (154), Antonio Aguilar y Correa (23), Rafael Bastida y Herrea (7).

Resumen en los tres dias.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Enrique Perez de Guzman (4472), Antonio Aguilar y Correa (2869), Rafael Bastida y Herrea (865).

Para Compromisarios.

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes José Gonzalez Cruz (4464), Francisco Rodriguez (4464), Rafael Anchelega (4464), Juan Angel Ferrer (4464), Nicolás Laborde (4464).

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Juan Rodriguez Sanchez (2860), Antonio Lopez Zapata (2860), Joaquin Maria Trillo (2860), Manuel Matilla Barral (2860), José Cantuel Lopez (2860).

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes Victoriano Rivera (870), Felcísimo Maraver (870), Rafael Losada (870), Juan Velasco (870), Angel Osuna (870).

Resultan elegidos Compromisarios los cinco Sres. primeros por mayoría de 1.594.

Gracias.—Una nueva prueba de la galanteria de la autoridad local con la prensa tenemos en la calle de Convalecencia, cuyo piso se está empedrando por completo, reforma años hace reclamada. Al fin aquellos vecinos han visto cumplidos sus deseos.

Contraste.—Brilla el sol en el espacio, y es estraña coincidencia que mientras impera arriba—abajo ruedan... tormentas.

Votos.—Han tomado parte próximamente en esta capital en la votacion de los pasados dias ocho mil doscientos seis electores.

Cuestion de vista.—Hay algun inconveniente en que á las cubetas urinarias les diéran una pinturita que evitara el feo y negro aspecto que ahora presentan? Si no lo hay, no dejaría de ser conveniente.

Concierto.—Al que tendrá lugar esta noche en el Circulo de la Amistad concurrir solo los Sres. socios y las Sras. de su inmediata familia.

Música de verano.—Ya se ven por esas calles—organillos á docenas.—Parece que muy temprano—esos instrumentos llegan.

¡Uf!—A la entrada de la calle de S. Pablo y encerrada en una empalizada hay una pequeña laguna que exhala un olor fétido insoportable. Como la obra de la cloaca es larga y complicada, bueno fuera que entretanto aquellos vecinos se vieran libres de un enemigo peligroso.

Procedimientos.—En estos dias han sido detenidas varias personas y formado diferentes causas por sobornos electorales.

Cabildo.—Hoy á la una de la tarde celebra cabildo general en su sala capitular la cofradia de Nuestro Padre Jesus Nazareno.

Datos.—Se ha expedido con fecha del nueve una circular por el Sr. Gobernador civil á los alcaldes de la provincia para que los presidentes de mesas electorales remitan certificado literal cada dia del acta de eleccion y en las cabezas de distrito la del escrutinio general.

De la Provincia.—Hasta ahora tenemos los siguientes datos de los distritos de esta Provincia.

Table with 2 columns: District Name and Votes. Includes Montilla (3113), Lucena (1947), Posadas (1792), Pozoblanco (3907), Hinojosa (4099), Priego (4976), Cabra (3912), Villa del Rio (2638).

Hasta los bueyes vuelan.—Se encarga por el Sr. Gobernador civil la busca de cuatro reses vacunas robadas en el cortijo del Cabral.

Juzgado.—Ha sido nombrado Fiscal Municipal de Cabra el Sr. D. Rafael Gonzalez Atané, por haberse declarado incapacitado para ejercer el

cargo el Sr. D. Fulgencio Heredia y Aranda.

Algo habrá.—Las autoridades de esta provincia encargan la captura de Antonio Leon Carrasco, conocido por Cantero.

Fecundidad.—Vamos á dar cuenta á nuestros lectores, dice un colega de Valencia, de un fenómeno que tal vez no tenga otro igual y que bien merece la atencion de las personas científicas. Es el hecho que existe en Játiva, calle del Arriero, en el arrabal, una mujer de 47 años de edad, casada hace 33 y llamada Dolores Vifrez y Fayos, la cual ha tenido nada menos que 48 hijos, de los cuales 20 han nacido muertos y los 28 restantes han podido recibir las aguas del bautismo, si bien la mayor parte han fallecido poco despues, hasta el punto de que hoy solo le vivan siete. Esta estraordinaria fecundidad se ha operado con ocho partos de á cuatro hijos cada uno y los restantes de á tres y dos.

Instruccion.—En el núm. 224 del Boletín oficial de esta provincia se publica la instruccion para los aspirantes á ingreso en la academia especial de ingenieros del ejército.

Horror!—En una caseta que se ha colocado á las inmediaciones del presidio de Valladolid, se lee el siguiente curioso y sabroso letrero: «Se vende pólvora; balas y otros comestibles.»

Exageracion.—Segun un colega, el sexo bello de hoy no es ya la mujer primitiva, original, digámoslo así; sino la mujer artificial, la mujer de la civilizacion, la mujer de gran espectáculo. Hoy el bello sexo se desarma como una máquina complicada; hoy una mujer se compone de muchas piezas postizas; lo que constituye hoy el esqueleto era ayer la verdadera mujer; el armazon es lo que constituye á las mujeres de nuestros dias. En la actualidad damos mucha importancia á la forma y descuidamos el fondo; hoy todo es cuestion de superficialie.

Administracion del Matadero y carnicerías.

Semana del 2 de Marzo de 1871. Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quebras.

Table with 2 columns: Item and Amount. Includes 38 cabezas de ganado vacuno (6,473 lbs), 79 id. de lanar y cabrio (1,753), Total consumo (8,226).

Movimiento de la bolsa de quebras. Rs. mrs.

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes Existencia á fin de la semana anterior (1.611 16), Ingreso obtenido en la presente (971 26), Existencia que resulta para la entrante (2,583 8).

En la oficina de dicha Administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 10 de Marzo de 1871.—El Administrador, Francisco Serrano.

Boletín religioso.

Hoy.—San Gregorio, papa y doctor.

Mañana.—San Rodrigo y San Salomon, mártires de Córdoba, y San Leandro, arzobispo de Sevilla.

Jubiléo circular.—Hoy y mañana en la Ermita de San Juan de Letran, por Antonia Alonso en sufragio de su esposo é hijos.

Hoy último dia de novena de San Juan de Dios, en la Iglesia auxiliar de San Basilio, á las cuatro y media de la tarde, sin sermón.

En la Iglesia de Santa Ana habrá hoy á las siete y media y ocho Misa y Comunion para las hijas de la Purísima Concepcion, y por la tarde á las cuatro y media los ejercicios de costumbre.

Hoy y mañana segundo y tercer dia de novena al Patriarca San José, en las Iglesias de San Pablo y San Juan de Letran, á las oraciones.

En todas las parroquias se harán al toque de oraciones los ejercicios espirituales ordenados por nuestro Excelentísimo Prelado, y además en las Iglesias de San Basilio y la Merced y en la Ermita de Ntra. Sra. de la Aurora.

Hoy habrá sermón en las Iglesias siguientes:

Por la mañana.

En la Santa Iglesia Catedral el Sr. Lic. D. Rafael de Espejo.

En la de San Pedro el Sr. D. José Maria Ibarra.

En la de la Ajerquia el Sr. D. Manuel Molina.

En la de Santiago el Sr. D. Francisco Morales Carrasco.

En la del Salvador el Sr. D. Manuel Bravo.

En la de S. Juan el Sr. D. Francisco Molina.

Por la tarde.

En el Sagrario de la Santa Iglesia el Sr. Cura de semana.

En la parroquia de San Andrés el Sr. D. Rafael Zurbano.

En la de San Pedro el Sr. D. Manuel Enriquez.

En la de San Lorenzo el Sr. D. Rafael Baquerizo.

En la de la Ajerquia el Sr. D. Mariano Amaya.

En la de Santiago el Sr. D. Antonio Soriano.

En la de la Magdalena el Sr. D. José Gerónimo de Cea.

En la de Santa Marina el Sr. D. Enrique Llacer y Gosálvez.

En la del Salvador el Sr. D. Cándido Portera y Luna.

En la de San Miguel el Sr. D. Eduardo Carrillo.

En la de San Juan el Sr. Dr. D. Cristóbal Vazquez y Espejo.

En la de San Nicolás de la Villa el Sr. D. Francisco Osuna.

En la del Espiritu Santo el Sr. D. Manuel Bravo.

En la de la Merced el Sr. D. Andrés Fernandez de Entre-Rios y Lidon.

En la de San Francisco el Sr. D. Manuel Bravo.

Tercer dia del solemne quinario que los esclavos del Santísimo Cristo de Gracia consagran á Ntro. Divino Redentor en la iglesia de los Padres de Gracia, á las cuatro de la tarde: predicará el Sr. D. Rafael Alonso y Rivas.

Hoy tercer dia de quinario á Jesus Caido, en la Iglesia de San Cayetano, á las cuatro y media de la tarde, sin sermón.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Pilar, en la Jesus Nazareno: mañana

34. vagar por el espacio como las de un niño recién nacido y su voz se hacia mas débil y sus palabras mas inteligibles. «Es preciso que perdones», decía el pastor... y yo respondia: «Perdono á todos, menos á mi cuñado...» El pastor se apartó del lecho todo asustado... me ha hablado de rogar por mí, de volver á mi lado... ¿Creeis, Sara, que volverá? —Sin duda, sin duda, contestó la doncella; es un hombre muy digno que no dejará de venir... y entonces ¡oh! entonces decide que perdones al hermano del capitán. Los insultos que os dirigió el dia de vuestro casamiento, los expiará, no lo dudeis, tarde ó temprano... Perdonadle, pues... perdonadle antes de morir. Y hablando así queria, sin que su ama se apercibiese, apartar de su vista el libro santo. Pero aquel movimiento llamó la atencion de mistres Treverton haciéndola volver en sí.

39. cion y de quejas; durante un angustioso momento conservaron aquella expresion irritada, pasado el cual se extinguió todo lo que en ellos habia de luz vital y la sombra de la muerte se esparció por aquel rostro. El doctor, acompañado de la enfermera y de uno de los criados, entró en la cámara y aproximándose al lecho á toda prisa se convenció de que ya eran inútiles sus servicios. Dirigiéndose entonces al criado que habia entrado con él, le dijo: —Id y rogad á vuestro amo que me espere en su habitacion, que en seguida pasará á hablarle. Sara se mantenía inmóvil y muda á los pies del lecho mortuorio, sin parecer fijarse en nada ni en nadie. La enfermera se adelantó para descubrir las cortinas y no pudo contener un estremecimiento nervioso al reparar en el rostro de la doncella. —Creo, señor, dijo, dirigiéndose al doctor, que haria bien esta mujer

38. cluir la frase. Los labios de la moribunda se movian con rapidez. Sara colocó su oído contra ellos y al principio, sólo oyó una respiracion anhelante y penosa; despues distinguió, á largos intervalos, algunas palabras confusamente mezcladas. No es eso todo... es preciso que jureis... más cerca... más cerca... aproximadnos mas... una tercera promesa... vuestro amo... juradme darle... Las últimas palabras se perdieron en un débil murmullo. Los labios que con tanta pena las habian pronunciado se abrieron de pronto para no volverse á cerrar. Sara se lanzó de un salto en medio del corredor y pidió socorro; despues se volvió corriendo al lado del lecho, cogió la hoja de papel en que su mano habia escrito lo que le dictara su señora, y la ocultó en el seno. La última mirada que en aquel momento le dirigieron los ojos de mistres Treverton estaba cargada de indigna-

35. un último rayo, sintoma de su voluntad persistente hasta aquel momento supremo, aparecia en sus ojos oscurecidos por la agonía. Cogió con una mano la mano de Sara, que fijó y retuvo sobre la Biblia, mientras que con la otra buscaba á tientas por el lecho la carta que queria hacer llegar hasta su marido y que por fin encontró. Sus dedos se crisparon al tacto del satinado papel y un suspiro de alivio salió de sus labios. —¡Ah! dijo, ya sé para qué he pedido la Biblia... Muero en todo mi conocimiento, Sara, y no podreis engañarme. Se detuvo otra vez; una sonrisa apareció en sus labios, y hablándose á sí misma decia muy bajo con entrecortadas palabras: —Esperad, esperad, esperad. Despues, tomando su voz y sus gestos teatrales, continuó: No, vuestra promesa no me basta. Necesito un juramento... ¡De rodillas! Os voy á dictar las últimas palabras que pro-

35. un último rayo, sintoma de su voluntad persistente hasta aquel momento supremo, aparecia en sus ojos oscurecidos por la agonía. Cogió con una mano la mano de Sara, que fijó y retuvo sobre la Biblia, mientras que con la otra buscaba á tientas por el lecho la carta que queria hacer llegar hasta su marido y que por fin encontró. Sus dedos se crisparon al tacto del satinado papel y un suspiro de alivio salió de sus labios. —¡Ah! dijo, ya sé para qué he pedido la Biblia... Muero en todo mi conocimiento, Sara, y no podreis engañarme. Se detuvo otra vez; una sonrisa apareció en sus labios, y hablándose á sí misma decia muy bajo con entrecortadas palabras: —Esperad, esperad, esperad. Despues, tomando su voz y sus gestos teatrales, continuó: No, vuestra promesa no me basta. Necesito un juramento... ¡De rodillas! Os voy á dictar las últimas palabras que pro-

na á Ntra. Sra. de los Remedios, en San Lorenzo.

Espectáculos.

TEATRO DE LA ZARZUELA, EN EL CAFE DEL RECREO.

Funcion para hoy.

La aplaudida zarzuela en cuatro actos, titulada: Por seguir á una mujer. — A las 8. — A 2 rs. sin consumo. — Niños un real.

Funcion para mañana.

La zarzuela en dos actos, titulada: La cola del diablo. — Terminando con la zarzuela en un acto, cuyo titulo es: Bazar de novias. — A las 8. — A 2 reales sin consumo. — Niños un real.

CAFE DEL GRAN CAPITAN.

Gran concierto instrumental para hoy, ejecutado por la banda de música del batallon cazadores de Figueras.

PROGRAMA.

- 1. Sinfonia de la Prova d' un ópera.
2. Aria de tenor de la ópera Rigoletto.
3. Polka de Los Pajaros.
4. La aplaudida jota Che Molinno de Subiza.
5. Polka La Envidia.
6. Marcha, Tomás.
A las 7 y 1/2.
Desde las seis y media á las diez y media se aumentará medio real sobre los precios corrientes en todos los artículos que se espongan.

PLAZA DE TOROS DE CORDOBA.

Penúltima funcion para hoy.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, con grandes fuegos artificiales, rifa y cuecaña.

ORDEN DE LA FUNCION.

- 1. Sinfonia por la banda militar.
2. La caña americana, trabajo japonés por Mita (hijo), nom plus ultra en tan corta edad, el cual es la admiracion de cuantos gimnastas lo han visto.
3. El hombre pajaro ó las maravillas en los tres trapecios, con piruetas y saltos mortales, recorriendo la distancia de 85 pies de trapecio á trapecio.
4. La escalera aérea, trabajo de la mayor dificultad, por el Sr. Martinez, artista del Circo de Mr. Price.
5. Grandes piruetas, fiñanes y saltos bedunos, por los señores Milá á hijo.
6. Los magníficos juegos orientales, con posiciones sacadas de la Real Academia, por el Sr. Mila y su señora, artistas del Hipódromo de Paris.
7. Gran competencia entre los Sres. Martinez y Mila en el trapecio aéreo, trabajando dichos señores á la vez cada uno en su trapecio.
8. La cuecaña de los marineros, con una moneda de oro para el que logre coger la bandera, no permitiéndose más que la duracion de diez minutos.

RIFA.

- 1. Una magnífica escopeta. — 2. Un par de pistolas inglesas. — 3. Dos botellas de licor. — 4. Dos pollos. — 5. El retrato de la persona que tenga el número agraciado.
6. La cuecaña inglesa, con una moneda de 20 reales y un par de pollos: dicha cuecaña consiste en pasar de pié por un palo, no permitiéndose apoyo de manos, ni arena, y siendo de la misma duracion que la primera.
7. Sinfonia por la banda militar.
8. Y último. Gran final de fuegos artificiales, concluyendo con la batalla de Alcolea, y el incendio del cortijo de Pan Jimenez.

PRECIOS. — Palcos, 20 rs. — Asientos en el redondel, 2 reales. — Delanteras de grada cubierta, 1 real. — Entrada general, 2 rs. — Niños y soldados, 1 real. — Tanto á las entradas como á las medias, les acompañará un número para los regalos de la rifa. — La Plaza se abrirá á las 2 y la funcion dará principio á las 3 y 1/2.

CIRCO GALLISTICO. Hoy habrá varias quimeras de gallos en el que está situado en la plazuela de las Doblas, dando aquellas principio á las doce en punto. — Entrada general 1 real.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 9 de Marzo de 1871. Sr. Director del DIARIO DE CORDOBA. Resultado de la eleccion de diputados los dias 9 y 10 en Madrid.

Distrito de Palacio.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes Eugenio Montero Rios (4249), Vicente Galiana (1625), Distrito del Hospicio (2574), Distrito del Centro (2182), Distrito del Congreso (2660), Distrito del Hospital (2673), Distrito de la Latina (2494).

El primero y segundo dia de elecciones en Málaga y parte de su provincia ha dado el resultado siguiente:

Distrito primero.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes Antonio L. Carrion (1944), Jorge Loring (1415), Distrito segundo (2943), Distrito tercero (3559).

Distrito de Torros.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes Vicente Robledo (3640), Federico Macias Acosta (5293), Distrito de Antequera (5918).

Distrito de Coin.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes José Lopez Dominguez (3079), Blas Pierrad (76), Distrito de Campillos (2350), Distrito de Gausin (2195).

Resultado de la votacion en los dias 9 y 10 en Sevilla.

Primer distrito.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes Sr. Guisasaola (2417), Sr. Paje del Corro (971), Sr. Travado (402), Segundo distrito (1856).

Tercer distrito.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes Sr. Garrido (2280), Sr. Benjumea (792), Sr. Gonzalez Perez (422), Cuarto distrito (692).

Faltan datos de algunos colegios.

Resultado de Cádiz en los dos primeros dias.

Distrito primero.

Table with 2 columns: Name and Votos. Includes José Gonzalez de la Vega (2010), Distrito segundo (1645), Distrito de San Fernando (1442).

—La Gaceta del 10 no contiene decreto alguno de interés.

De la Correspondencia de España del 10 copiamos las noticias y partes siguientes.

La reina llegó ayer tarde á Hyeres sin novedad.

El eminente poeta D. José Zorrilla ha sido agraciado con la gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III, libré de gastos.

Dice la Correspondencia vascongada: «Ayer en Bilbao no hubo lucha ninguna en la constitucion de las mesas, en que triunfaron sin oposicion las candidaturas del partido carlista. La abstencion del partido liberal se explica teniendo en cuenta que retirada la candidatura del Sr. Zabalburu y restablecida la del Sr. Escalera, esto último se hizo á última hora, y ni siquiera se repartieron candidaturas liberales para la formacion de la mesas.

—Están llegando á Burdeos numerosas esposiciones de las ciudades mas importantes de los departamentos franceses para que no sea Paris el punto de residencia del gobierno.

rosas esposiciones de las ciudades mas importantes de los departamentos franceses para que no sea Paris el punto de residencia del gobierno.

—Al mandar á sus casas los móviles que se habían reunido en Paris, se observa, segun un periódico de Burdeos, que la mayor parte vuelven con gusto á sus hogares; pero hay otros que manifiestan claramente su disgusto por la paz, y aun bastantes que se han unido á las manifestaciones tumultuarias de estos últimos dias.

—El Debate dedica ayer un artículo á examinar la impresion que en el mundo financiero ha de causar la paz por lo que respecta á la indemnizacion, y deduce que los intereses del gran negocio hecho por Prusia, habrán de pagarlos Francia y España.

—Se han dado las órdenes oportunas para que una fuerza del ejército se sitúe en la estacion del Mediodia á las cuatro de la madrugada de mañana en que sale el rey.

Tambien se ha mandado que los jefes de la guarnicion de Madrid estén en dicho punto á la hora espresada.

—Al ministro de la Guerra acompañarán en su viaje á Alicante con motivo de la venida de la reina, los generales Serrano Bedoya, Milans del Bosch, Alaminos y el brigadier Sr. D. Marcelo Ascárraga, oficial primero de la secretaria del ministerio de la Guerra.

—Las fragatas Villa de Madrid y Numancia han salido hoy al medio dia de Alicante para el cabo de San Antonio.

—Al rey acompaña en su viaje una compañía del segundo regimiento de ingenieros.

—Esta tarde á las cinco ha salido para Francia el bizarro general Sr. D. Antonio Caballero de Rodas.

—El dia 5 fué asesinado en Benicarló uno de los jefes del partido carlista de aquella poblacion.

No sabemos si el hecho habrá sido impulsado por cuestiones políticas; pero de cualquier modo es sumamente lamentable.

—En Valencia han tomado parte en la votacion de las mesas para la eleccion de diputados á Cortes 4835 republicanos, 2420 carlistas y 788 monárquicos.

El resultado de la votacion ha sido que los republicanos han ganado 16 mesas, una los carlistas y otra los monárquicos.

En el Cabañal han ganado todas las mesas los republicanos.

En el Grao los monárquicos ganaron las dos mesas.

En Silla han ganado las mesas dobles los republicanos.

En Sagunto han ganado todas las mesas los carlistas.

—Londres, 8.—Brevemente regresará á Berlin el emperador Guillermo, quedando de general en jefe del ejército de ocupacion el principe Federico Carlos, residiendo en Reims.

Es probable que el emperador abra el parlamento alemán que dará comienzo á sus sesiones el 21 del corriente.

Los prusianos continúan retirándose de los departamentos occidentales.

Esta semana abandonarán a Ruan, Burdeos, 8 (noche).—Asamblea Nacional. Continúa la discusion de actas.

La eleccion del Sr. Gambeta por Argelia ha sido declarada válida en sustitucion de Garibaldi, que era incompatible con el cargo de diputado, por no estar naturalizado en Francia.

Victor Hugo combate la incompatibilidad de Garibaldi, diciendo que ha sido el único general no vencido en Francia. (Agitacion.)

Victor Hugo, al ver que no puede continuar á causa de las interrupciones de la Cámara, presenta la dimision del cargo de diputado, en la cual declara que está resuelto á no desistir de este propósito.

El presidente plaza para mañana la lectura de la carta en que funda su dimision Victor Hugo.

Un diputado niega que Garibaldi sea francés.

Renúvase la agitacion.

A consecuencia de una alusion hecha al general Ducrot, el ministro de la Guerra tributa un testimonio de consideracion al valor de este general y al de la guardia nacional de París.

La Cámara acuerda que pasará á las comisiones la cuestion relativa á la eleccion de Garibaldi.

—En Alicante los republicanos han ganado en la capital de seis mesas cinco y en los pueblos rurales de diez cinco.

—Parece que los cañones y los fusiles llegados de los Estados- Unidos á Francia, no valen nada y han servido solo para enriquecer á una banda de oscuros especuladores.

Así lo dice un periódico de Lyon.

—Dice el Eco de Alicante: «En Orihuela hubo que lamentar anteayer una muerte y un herido acaecida á las doce del dia y en uno de los sitios mas públicos, cuyos crimenes se perpetraron por cuestiones políticas, al parecer.»

—Parece que se trata de formar un campamento de todas armas en los alrededores de Madrid.

—La Opinion Nacional, hablando del viaje del señor duque de Montpensier, confirma anoche nuestras noticias de que el embarque lo verificará en el puerto de Barcelona, y luego añade:

«El gobierno, es decir, el general Serrano, dirigió ayer, segun parece, un telegrama al capitán general de Valencia previniéndole preguntara á los señores duque de Montpensier, conde de Puñonrostro y general Contreras, si deseaban que se pusiera á su disposicion un buque de guerra que los llevase á Mahon, ó si preferian embarcarse en el vapor correo que sale de aquel punto, y en fin, cuándo pensaban marchar.»

El señor duque de Montpensier, segun nos escriben de la indicada poblacion, contestó de palabra que pensaba marchar á Barcelona para tomar all pasaje á su costa.»

—Se ha descubierto en Francia una gran falsificacion de sellos de correo. Uno de los espendedores ha sido preso y, segun se dice, ha hecho declaraciones de importancia.

—En Burdeos se ha tomado el acuerdo de no admitir alemanes en ningun taller ni oficina particular.

—El gobernador civil de Beja (Portugal) José Salvestre Riveiro ha comunicado al gobierno portugueses tristes noticias del estado en que ha encontrado los restos del gran navegante Vasco de Gama, inmortalizado por Camoens en las Lusitadas. Ha encontrado en la villa de la Vidigueira el sepulcro del argonauta con un epitafio que dice: «Aquí jaz ó grande argonauta D. Vasco de Gama, 1.º conde de Vidigueira, almirante das Indias orientales, é seu famoso descobridor.» Este sepulcro está al lado de la epistola. Al lado del evangelio está el de D. Francisco de Gama, 4.º conde de la Vidigueira, y en el coro de la capilla mayor el de D. Vasco Luis de Gama, tercer nieto y descubridor y primer marqués de Niza. Pero el túculo de Vasco de Gama está salvajemente profanado, porque hacia el año de 1840 arrancaron dos piedras de él y revolviéron y destrozaron los ilustres restos, buscando sin duda alhajas que se suponian llevó al sepulcro el insigne navegante. Entre los restos de este se encuentra un pedazo de cráneo que parece ser de otra persona, y se teme que no esté completa la hosa- menta del navegante. De todos modos, se va á proceder á salvar de una total desaparicion aquellos gloriosos restos.

—Zaragoza, 9 (11 noche).—Sr. Director de La Correspondencia de España: Todos los distritos ganaron los republicanos, con 3000 votos de ventaja.

—Peres.

—Burdeos, 9 (3 y 50 tarde).—Asamblea nacional.—El presidente lee la siguiente carta de Victor Hugo:

«Hace tres semanas que la Asamblea se negó á oír á Garibaldi. Hoy rehúsa oírme á mi. Presento la dimision.»

El Sr. Luis Blanc manifiesta el dolor profundo que causa esta dimision á todos los amigos políticos de Victor Hugo. Esta dimision, dice, es un dolor añadido á las demás desgracias.

Se ha ofrecido la embajada de Viena al Sr. Banneville.

Burdeos, 9 (noche).—Asamblea nacional.—Un diputado presenta el dictámen de la comision sobre la prórroga de los vencimientos de los efectos de comercio.

Otro diputado denuncia el hecho de que desde el 2 del actual en el departamento del Aisne los prusianos continúan haciendo requisas de dinero.

Otro diputado refiere varias violencias cometidas por los prusianos contra las personas.

El Sr. Thiers contesta que el gobierno formulará quejas y tomará me-

didias sobre este asunto. Añade que la division del gobierno le impide obrar de la manera eficaz que desearia.

Comienza la aprobacion de actas.

La cámara aprueba el dictámen de la comision, diciendo que en vista de que Garibaldi presentó la dimision del cargo de diputado y de que otras elecciones, excepto la de los prefectos, han sido declaradas válidas, no há lugar á deliberar sobre este asunto.

Burdeos, 9 (por la noche).—Continuacion de la Asamblea.

El Sr. Boulé lee un dictámen trasladando la Asamblea á otra poblacion. Añade que ha de escogerse á Fontainebleau y que la Asamblea no abandonará á Burdeos mientras que los prusianos no hayan evacuado el pais.

El Sr. Thiers declara que el gobierno insiste en ir á Versalles y pide que el debate se aplace para mañana.

—El telegrama del emperador Guillermo á la emperatriz Augusta, que se leyó en el balcon del palacio imperial de Berlin el dia 3 mientras se echaban á vuelo todas las campanas de la ciudad y se hacian grandes salvas de artilleria, dice así:

«Versalles, 2 de marzo.—Acabo de firmar la ratificacion de las condiciones de la paz con Francia, despues de haber sido aprobadas por la Asamblea nacional de Burdeos. De esta manera ha terminado una gran obra que ha sido conducida á su fin por siete meses de combates victoriosos. Gracias á la bravura, á la abnegacion, á la paciencia de un ejército incomparable en todas sus partes, así como á los sacrificios de la patria alemana, el Dios de los ejércitos ha bendecido visiblemente en todas ocasiones nuestras empresas, haciendo llegar por su voluntad esta paz gloriosa.

¡Honor á Dios! Al ejército y á la patria el reconocimiento de mi corazón profundamente agradecido.—Guillermo.»

—En Berlin, segun telegrama del 3 que publican los periódicos belgas, se hicieron grandes iluminaciones con motivo de la paz. Todas las casas y edificios de la poblacion estaban espléndidamente iluminados, sobresaliendo entre ellos el palacio imperial, los palacios ministeriales, las casas Consistoriales y el castillo.

Una inmensa multitud recorria las calles de la ciudad, observando un perfecto orden. A las nueve la emperatriz y las princesas dieron un paseo por la poblacion, siendo saludadas por todas partes con inmensas aclamaciones.

—Sabemos de un pueblo, dice la Esperanza, en que se ha formado causa á todos los vecinos por una corta hecha en virtud de autorizacion superior hace mas de catorce años.

Por supuesto que los vecinos de ese pueblo son carlistas en su totalidad.

—En Prado del rey (Sevilla) se alteró ayer el orden, resultando dos muertos y varios heridos.

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 10. Consolidado 26,45. Deuda del personal, 21,00. Bonos 74,60. Acciones del Banco de España 151,00.

CORDOBA.

Trigo, de 00 á 60. Cebada, de 27 á 33. Escaña á 17. Garbanzos, de 100 á 140. Alberjones, á 36. Habas de 34 á 36. Carne de vaca á 44 cuartos libra. Aceite en la ciudad de 46 á 47. Id. en los molinos á 40. Jabon blanco á 16 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Al. óndiga: Trigo de 47 á 56. Cebada de 21 á 22. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 38 1/4 á 39 1/2.

PERNEO.—Existencia del dia 8, 1521. Entrados en el dia 9, 4. Total, 1525.—Vendidos en dicho dia, 038.—Quedan para el 9, 1487.—Precios: de 49 á 50 cuartos libra.

JAEN.

Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Habas de 41 á 45. Aceite de 51 á 54.

SECCION DE AVISOS.

AVISO INTERESANTE.

Relaciones de haberes y pliegos-estados impresos para la formacion del repartimiento vecinal para cubrir los deficits municipales. Se hallan de venta en la Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

A LOS ENFERMOS.

Los acreditados especificos y preparados medicinales del celebre farmaceutico D. Francisco Malvido, cuales son entre otros: Panacea anticronica, o remedio facil, eficaz y economico para curar en breve tiempo la sifilis y toda clase de enfermedades humorales, por antiguas que sean. Flores preparadas contra el asma o ahogo, de inmediatos y admirables efectos. Mifefolio Alcalino, planta utilissima contra la piedra y retencion de orina. Polvos de Almezto, especialidad contra la hidrofobia y mordedura de animales porzozosos. Rob de Senecio, unico remedio para las convulsiones. Pastillas pectorales, sistema de Frouseau, contra las toses y afecciones de pecho. Jarabe contra la tisis y fiebres continuas de todas clases. Polvos dentrificos contra las enfermedades de la boca y otros usos utiles. Mistura Browniann, contra el colera y toda clase de colicos. Agua de San Roque, eficaz y segura contra toda fiebre intermitente. Pebetes higienicos recreativos y desinfectantes, contra las microzoarias que producen las pestes y epidemias. Se expenden en esta ciudad, farmacia de Marin, plazuela de las Tendillas.

SOMBRERERIA FRANCESA,

calle del Ayuntamiento, 12, Cordoba.

EN ANTEQUERA, calle de Estepa, núm. 72.

CASAS EN CORDOBA, J. Renard, premiado con la medalla de plata en la exposicion de Paris.

EN BENAMEJ, calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a sus numerosos clientes que habiendo determinado fijarse definitivamente en Cordoba, sus asuntos van a tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público. Las tres casas de Cordoba, Antequera y Benameji, en combinacion entre si y con otras de primer orden del extranjero y del pais, han acordado sus fuerzas ser ventajosas para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, equidad, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los articulos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas; he ahí lo que el público encontrará en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no del e confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexion existe entre ambas.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Liceo núm. 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS.

Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Mentrillo, Crema de hom, Guinda, Anaya, Quina, Melocoton Li mon de Marsella, Amargo, Café, Noy, Beca de cana, Azahar, Marrasquino, a 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior abejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la B. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

LICORESSUPERFINOS.

Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. botella.

ROSOLIS.

Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba.

LICORES ESTRANGEROS.

Marrasquino de Zabara, Cassis, Butter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginabra a 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS.

Champagne, a 30 rs. la botella. Bernut, a 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau-Margau, a 18 rs. botella. Bel Rhin, a 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejis, a 8 rs. botella. De gundias, a 40 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES.

Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma, propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y jarras de vinos o licores se expenden a 20 rs. una. Los embases de cajón o tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE.- Los consumidores que devuelvan los vasos vacíos se les rebaja un al en botella, si lleva más géneros; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonarán dinero si así les conviene.



DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas. Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Sres. I. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid.

Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Tierno.

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se hace de la casa número 22, calle de Juan Bulo (antes Fuenesca); está toda acristalada. Su dueño vive calle de San Pablo número 4.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 6, calle de San Hipólito, pudiéndose ver de doce a tres de la tarde. Para tratar de su ajuste en la próxima núm. 4, donde vive su dueño.

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se hace de la casa número 92, plazuela del Realejo; es propia para un establecimiento su dueño vive calle de San Pablo, núm. 4.

Anuncio interesante.

El día primero del corriente se abrió al público la magnífica residencia de primavera, llamada La Arruzafa, sucursal de la antigua y acreditada fonda de Rizzi.

Conocida es de muchos su ventajosa situacion topográfica: situada a raiz de Sierra Morena, dominando un estenso valle que riega el Guadaquivir, y resguardada por pintorescos montes de los Aires (del Norte, goza de una temperatura templada, lo que unido a la feracidad del terreno y a los naturales que la circundan, hacen de esta hermosa finca una morada sumamente agradable, y sobre todo de las mejores condiciones higiénicas. A ella acuden anualmente gran número de convalecientes, así de cuerpo como de ánimo, con esperanzas, casi nunca defraudadas, de recobrar por completo la salud.

Contribuye poderosamente a llamar tanta concurrencia, la comodidad, abundancia, esmerado servicio y baratura que en la Arruzafa disfrutan sus favorecedores.

Pueden entenderse las personas a quienes este anuncio pueda interesar con el dueño de la citada fonda de Rizzi en Córdoba, calle de Ambrosio de Morales. 6-5

Venta de fincas rusticas.

A voluntad de su dueño, se venden en el término de Montilla las fincas siguientes: Primeramente una suerte de olivar, al sitio de la Dehesilla, detrás del Cigarral, compuesta de quince áreas y treinta y una centiáreas, equivalentes a tres celemines de tierra con diez y siete olivos; lindera con D. Francisco Solano Requena y D. Ramon Gimenez Castellano.

Otra suerte de olivar, al sitio de los Monjes y camino de San Cristóbal, compuesta de ocho y cuartillo celemines de tierra, equivalentes a 42 áreas y nueve centiáreas, con cuarenta y ocho olivos; lindera con la hacienda de San Cristóbal, propia de D. Luis Beltran de Lis, y con D. José Maria Naranjo.

Otra suerte de olivar, al sitio del Salazar, compuesta de cuatro celemines y cinco estadales de tierra, equivalentes a veinte y tres áreas, sesenta centiáreas, con veinte y ocho olivos y un planton que ya produce; linda con D. Tomás de Alvear, Doña Maria de Luque y herederos de D. Mariano de Luque.

Otra suerte de olivar, en el indicado sitio del Salazar, compuesta de una fanega y tres celemines de tierra, equivalentes a sesenta y seis áreas y cincuenta y tres centiáreas, con sesenta y dos olivos; linda con D. Manuel Aguilar, D. José de Salas Manuel Perez, Tomás Lopez, Doña Luisa de Luque y D. Mariano de Luque, vecino de Madrid.

Otra suerte de olivar, al sitio del Montijo, compuesta de una fanega, seis celemines y tres octavos de tierra y en ella cincuenta y cinco plantones, nueve pequeños y seis faltos; linda con D. Luis Rubio, Fbro., herederos de D. José Morales y D. Miguel Urbano.

Y por último, otra suerte de tierra al sitio de la Huerta de Carmona y Lambiguel, compuesta de una fanega, cuatro celemines y cinco octavos, equivalentes a ochenta y cuatro áreas y dos centiáreas; linda con el camino nombrado Castillo y tierras de Antonio Lucena, D. José Castillo y Excmo. Sr. Duque de Medinaceli.

Para tratar de ellas, en Montilla con el procurador D. Tomás Argona, y en Córdoba, calle de Prim, núm. 41. 20-9

Paja. Se halla de venta en el ex convento del Carmen, puerta de Alcolea, de la cosecha proxima pasada, a precios arreglados, por carradas y carretadas. Para tratar, con D. Pedro Barbuño, S. Francisco 40 y 42. 6-2

Venta. Se venden dos canchales para criar, un canario y 4 canarias, de buena casta. Calle de los Deanes núm. 8.

Venta. Se vende la casa número 49 Puerta Osario en la misma dan razon. 6-3

CERTIFICADOS DE DEFUNCIONES

Para los asientos del registro civil, con arreglo a lo dispuesto en el artículo 77 de la Ley. Se hallan de venta en la imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Desde S. Juan se arrienda la casa calle de los Sanjuanes, en la Compañía número 6. Su dueño vive plazuela de S. Juan número 7. 6-4

Almoneda. Se hace de varios muebles, entre ellos cómodas, mesas y cuadros buenos, con algunos enseres de tienda, en la casa núm. 5, calle de enmedio en el Alcázar viejo. 3-3

A los estudiantes.

Los alumnos que deseen prepararse en poco tiempo para los exámenes de prueba de curso ó para el grado de Bachiller, pueden comprar los siguientes cuadernos en la Libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando núm. 34.

- Latín y Castellano, su precio 3 reales. Geografía, 2:50 id. Historia universal, 3:50 id. Historia de España, 4 id. Retórica y poética, 4 id. Psicología, lógica y ética, 3 id. Aritmética y Algebra, 4 id. Geometría y Trigonometría, 3 id. Fisiología e higiene, 4 id. Historia natural, 4 id.

Cuantos alumnos se han preparado por estos cuadernos para sus exámenes y grados tanto en Madrid como en provincias, han hecho unos ejercicios brillantes, por la seguridad y arrollo de las respuestas y por la claridad y precision de las doctrinas.

Arrendamiento. Para desde 1.º de Enero de 1872 se arriendan varias fincas en el término de la Ciudad de Cádiz, conocidas por el caudal de Armentales, compuestas de ciento noventa y dos y media aranzadas de olivar con casería, titubán, pajar, potrera y varias habitaciones: cuarenta y cuatro aranzadas de maizuelo de viña, cuatro huertas de tierra de regadío y arboles frutales, cada una con su casa de labra: un Molino de aceite con dos vigas mangleiras, y un lujón de tierra contiguo a la parte del Molino, y sus casas principales, con agua de pie, hodegas, viga de lagar y pedrillas. Para tratar en la Secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Valdefflores, calle de Juan Maria núm. 5 de esta capital. 6-1

Laureolas y bojes. Se venden en la calle de Grafea, núm. 6. 6-1

Segunda subasta para la venta de maderas.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la primera subasta anunciada para el día 25 del mes de Febrero anterior, de los 1600 pinos que deben cortarse en la hacienda denominada Caño de Escaraballo, 4400 procedentes del señalamiento hecho en el año anterior y los 500 restantes que han sido señaladas nuevamente, se procederá a verificar otra segunda con nueva rebaja, bajo el tipo en que últimamente han sido retasados aquellos, quedando subsistente el mismo pliego de condiciones; cuyo acto tendrá lugar el viernes 17 del actual a las doce de su mañana en el local que ocupan las oficinas de la mesa capitular de esta Santa Iglesia Catedral, sita en el patio de las Naranjas, advirtiéndose que serán preferidos los licitadores que hagan postura a ambos lotes.

Lo que se anuncia para conocimiento del público a quien pueda interesar esta subasta. Córdoba 8 de Marzo de 1871.—El Secretario, Rafael de Viguera.

Arrendamientos. Para desde S. Juan en adelante, se hace de las casas núm. 2 plazuela de San Pedro, núm. 1, calle del Lustré en el Campo de la Victoria y desde el día de las del núm. 4, calle de que de la Victoria, núm. 1.º calle de Parada, y del Cortijo de Torre Alcaza, situado en la campiña de esta ciudad. Para tratar en la Secretaria del Sr. Marqués de Gelo, plazuela de Frias núm. 12. 6-1

Arrendamiento. Desde 1.º de Enero de 1872 se arriendan los cortijos unidos de Galí y Alcaza y bajo, en la campiña y término de Almodovar del Rio, con pueblitos de 76 fanegas de tierra, 200 de arbolado, muy abundante de agua, y con un magnifico encinar y manchones de monte. Para tratar de su ajuste y condiciones, en esta ciudad, calle de los Moros número 23. 6-1

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 3, calle de la Terera de Sta. Clara, toda pintada y acristalada. En la núm. 12 calle del Ayuntamiento vive su dueño, con quien se podrá tratar. 6-1

Pérdida. Se ha extravñado un buen castaño, cornibrocho ó conejo en la puerta del Matadero de esta ciudad. La persona que sepa su paradero, se servirá avisarlo al portero de este establecimiento, y se le dará una gratificación. 6-1

Libros. Se desea comprar un diccionario latino-español y español-latino de Valbuena, gramática latina de Raymundo Miguel, y un libro de tratamiento de Polo. Calle de Maese Luis, número 4. 6-1

Estrado. En la almoneda que hay en la calle Arco Real, núm. 5, se vende un estrado nuevo, buenos cuadros y muebles. 6-1

Ley electoral vigente. Se halla de venta en la libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, núm. 34.

Arrendamiento. Se hace de dos portales que se han de construir frente al café Suizo, cuya construcción podrá hacerse a gusto del arrendador. Para tratar de su ajuste en la fonda de Rizzi. 6-6

Venta. Se vende una casa con el número 3 en la calle de la Paciencia, para tratar con su dueño, calle Dolores chicos número 4. 10-6

El derecho civil español, en forma de Código, por D. José Sanchez Molina Blanco. Se publicará por cuadernos de 96 páginas y constará de cinco próximamente al precio de 40 rs. Se suscribe en la libreria del DIARIO.

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de la casa principal, toda acristalada, calle de Carniceros, núm. 6. Otra en la calleja de Villaseca de la calle de Pedregosa, núm. 13. Para tratar de su arrendamiento en la calle de José Rey, núm. 34, donde vive su dueño. 6-5

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 3, calle Corral de Bataneros. En la de Céspedes, núm. 3 darán razon. 6-5

Arrendamiento. Desde el día se hace de un portal con una sala unida al mismo, en la calle de Prim, artes Arco Real, número 41, cuya puerta de entrada se halla en la plazuela de la Sra. Condesa de Hornachuelos. Para tratar en la dicha casa número 41. 6-5

Venta. Se venden dos puertas de cristales que podrán verse en la libreria de la Publicidad, calle de San Fernando, núm. 27.

Arrendamiento. Desde el día se hace de una casa número 25, calle del Potro, hoy de Lucano. Para tratar con el Procurador D. Juan Angel Ferrer, Morrillos número 3.

Arrendamientos. Se arriendan desde el día las casas siguientes: Una en la calle Ambrosio de Morales número 12, frente a la fonda de Rizzi, y otra en la calle alta de Santa Ana número 13. Y para desde San Juan en adelante una casa calle de San Roque ó Jesus Crucificado, número 8. Para tratar del precio y condiciones darán razon en la espedueria de tabacos habanos titulada «La Flor cubana», situada en la de Ambrosio de Morales número 12. 6-3

Noariza. Una desea acomodarse, ya en esta capital ó bien fuera: tiene excelente salud. En la calleja de Alcantara núm. 43, darán razon. 6-3

Arrendamiento. Se hace de las fincas siguientes: Cortijo Llanos de Miravallés, Cortijo de Juan Ramirez, Dehesa de la Alcubina. El que quiera hacer proposiciones se dirigirá a D. Manuel G. Huerta, calle del Fium núm. 4, cuarto principal, en Madrid ó a D. Pedro Aranda, en Palma del Rio, donde radican las fincas. 3-3

Aviso al público. Se oyen proposiciones para la venta de una huerta en Montilla llamada Detras de S. Francisco, y una casa en Córdoba calle de los Tintes, parroquia de Santiago. En Montilla casa de D. Miguel Navarro, calle Enfermería núm. 4, darán razon de la Huerta y de ambas cosas en Córdoba, Gondomar 12. 6-2

Arrendamiento. Desde S. Juan en adelante se arrienda la casa número 18 calle Perez de Castro, con muchas y buenas habitaciones, en papeladas y acristaladas. En la misma darán razon. También se venden unos magníficos bojes y laureas. 8-7

Biblioteca de instruccion y recreo.

El objeto de esta biblioteca es difundir la instruccion, publicandole obras, en las cuales, con la amabilidad de la novela interesante, se enseñen los principios científicos cuyo conocimiento es indispensable para la cultura social. El precio de cada obra compuesta de un tomo de 250 á 300 páginas es solamente cinco reales en la libreria de este periódico, a donde podrán acudir desde luego las muchas personas que tenían encargadas obras determinadas, pues han llegado varios ejemplares de todas las publicadas hasta el día.

Venta. Se hace de veintea tres mil ladrillos gruesos y bien cocidos; de unos armarios nuevos con mostrador, y ocho pares de puertas de cristales: para verlo y hacer su ajuste, en la calle del Sol, núm. 127. 6-3